

EXAMEN SEMANAL

28 de febrero al 6 de marzo del 2022



@CeposOficial



CEPOS Centro de
Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx



INVASIÓN RUSA DE UCRANIA

UCRANIA RESISTE A LA INVASIÓN RUSA

Hasta el 6 de marzo, la invasión rusa no ha logrado someter a las tropas de Ucrania, los combates siguen aumentando de intensidad y el conflicto ya ha provocado la salida de más de medio millón de refugiados. En el plano internacional se multiplican las sanciones de organismos públicos y privados contra Rusia, país que está cada vez más aislado del resto del mundo no solo en términos económicos y políticos, sino incluso deportivos y culturales.

CORONAVIRUS EN MÉXICO

¿EL PRINCIPIO DEL FINAL DEL COVID-19 EN MÉXICO?

Hasta la tarde del 6 de marzo, en México hay oficialmente detectados 5,564,985 casos. Esto representa un aumento del 1% a comparación de los 5,506,105 confirmados el 27 de febrero. También hay un acumulado de 670,786 casos sospechosos.

- Oficialmente la pandemia ya ha cobrado 319,859 vidas en nuestro país, un 0.5% más que los 318,086 fallecimientos registrados hasta el 27 de febrero.
- México ocupa el lugar 17 a nivel mundial en número de casos, el 23 de nuevos contagios/día, el **quinto** en muertes totales y el **cuarto** en muertes diarias.

MÉXICO EN VERDE

El 4 de marzo, el gobierno federal publicó la actualización del semáforo de riesgo epidémico, que estará vigente del 7 al 20 de marzo. 31 estados aparecen en verde y solo Querétaro permanece en amarillo.

CORONAVIRUS EN EL MUNDO

LOS CONTAGIOS DE COVID-19 SE ESTABILIZAN EN EL MUNDO

Los contagios retomaron algo de velocidad a nivel internacional. Esta semana sumaron un aproximado de 10.7 millones de nuevos casos, un incremento de 100 mil respecto a la semana previa.

- La tarde del 27 de febrero había 435.6 millones de casos, y esta cifra se elevó a 446.3 millones el 6 de marzo. Estados Unidos (con 80.9 millones), India (con 42.9 millones) y Brasil (con 29 millones) encabezan la lista de contagios. Perú y Bulgaria son los países con más muertes con relación a su población.
- En este periodo aumentó 0.8% el número de fallecimientos: pasó de 5,967,374 a 6,019,184.

ENERGÍA

EL PETRÓLEO MEXICANO DESPEDAZA LA BARRERA DE LOS 100 DÓLARES

Los precios del petróleo volvieron a subir, en medio de la incertidumbre por la invasión de Ucrania. La mezcla mexicana de exportación se vendía el 4 de marzo en \$110.02 dólares/barril, elevándose más de 21 dólares con respecto a los \$88.81 en que se había cotizado al cierre de la semana anterior.



POLÍTICA, SOCIEDAD Y ELECCIONES

VIOLENCIA EN ESTADIO DE QUERÉTARO SE CONVIERTE EN VERGÜENZA MUNDIAL

El 5 de febrero, el partido entre los equipos de fútbol Gallos Blancos y Atlas tuvo que suspenderse tras una gresca de la que oficialmente se habla de casi 30 heridos, aunque versiones extraoficiales hablan de varios muertos. Tras el incidente, la LigaMX suspendió su jornada a partir del domingo 6 de marzo.

SIGUEN LAS FRACTURAS EN EL PAN, MARTÍN OROZCO SE VA DE LA GOAN

El 28 de febrero, Martín Orozco, gobernador de Aguascalientes, dio a conocer su salida de la Asociación de Gobernadores de Acción Nacional, aunque matizó que seguirá “siguiendo la doctrina” de dicho partido. El 12 de febrero Mauricio Vila fue elegido unánimemente como presidente de la GOAN.

CARLOS SLIM SE POSICIONA CONTRA LA “CONFRONTACIÓN”

El 2 de marzo, Carlos Slim afirmó que “tener conflictos caprichosos o ideológicos [con el gobierno] es una tontería...a México le hace daño todo eso, al país le hace daño, a la empresa, al gobierno y a todos nos hace daño... lo que debemos de hacer es trabajar unidos”.

MORENA ENCABEZA LAS ENCUESTAS Y SHEINBAUM ENCABEZA A MORENA

El 4 de marzo, El Universal publicó su más reciente encuesta rumbo al 2024. Morena encabeza las preferencias. El oficialismo suma 42% de los apoyos, contra 32% de los partidos de Va por México y 5% de Movimiento Ciudadanos. Al interior de Morena, Claudia Sheinbaum las preferencias (31%) superando a Ebrard (25%) y Monreal (9%).

LA POPULARIDAD DE LÓPEZ OBRADOR FRENÓ SU CAÍDA

El apoyo al presidente López dejó de retroceder. El 4 de marzo se ubicó en 58.6%, cifra similar al 58.6% registrado el 25 de febrero. Ello de acuerdo con el seguimiento de Consulta Mitofsky.

ECONOMÍA

PROYECTAN INFLACIÓN EN 4.78%

El 3 de marzo, se dio a conocer la nueva encuesta del Banco de México. Los especialistas encuestados apuntan a una inflación del 4.78% y un crecimiento del 2.04% en 2022.

LAS BOLSAS DE VALORES CERRARON UNA BUENA SEMANA

La Bolsa Mexicana de Valores concluyó operaciones el 4 de marzo en 53,322.05 unidades, un avance de 767 puntos con respecto al final de la semana anterior. Por su parte, BIVA terminó en 1,098.32 puntos, subiendo casi 14 unidades a comparación de las 1,084.40 con que cerró la semana pasada.

EMPEORA LA INCERTIDUMBRE Y EL PESO SIGUE CAYENDO FRENTE AL DÓLAR

El peso está en claro retroceso. El 6 de marzo el dólar se intercambiaba por \$20.9 pesos, 46 centavos más que los \$20.44 pesos/dólar registrados el 27 de febrero.



@CeposOficial



CEPOS Centro de Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx

ESCÁNDALOS Y PROCESOS JUDICIALES

EXHIBEN EN AUDIOS POSIBLE TRÁFICO DE INFLUENCIAS DEL FISCAL GENERAL

El 3 de marzo, se filtraron los audios de una serie de conversaciones entre Alejandro Gertz Manero (Fiscal General de la República) y uno de sus subalternos, el fiscal especializado en Control Competencial, Juan Ramos López. De las conversaciones se desprende una serie de acuerdos y prácticas de posible tráfico de influencias entre ambos personajes y los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, en el proceso penal contra Alejandra Guadalupe Cuevas.

GOBIERNO

OTRO GOLPE AL GOBIERNO FEDERAL, SUSPENDEN “DECRETAZO”

El 28 de febrero, la titular del Juzgado Décimo Séptimo de Distrito en materia Administrativa concedió una suspensión definitiva como parte del juicio de amparo promovido por una ONG para que suspenda los efectos del “decretazo” publicado por el gobierno federal el 22 de noviembre para considerar como de seguridad nacional las grandes obras de la administración López Obrador.

EL GOBIERNO REFUERZA APOYOS CONTRA “GASOLINAZO”

El 4 de marzo, el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, anunció que publicará un decreto, para contener el aumento en el precio de las gasolinas como resultado de la invasión rusa de Ucrania.

DECLARAN “SATURADO” AL AICM

El 3 de marzo, la Agencia Federal de Aviación Civil emitió una “resolución por la que se declara la saturación de los edificios terminales del Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la Ciudad de México”, lo que fortalecería, al menos en el papel, al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles como la alternativa para las aerolíneas. Ello cuando faltan apenas unas semanas para su inauguración.



@CeposOficial



CEPOS Centro de Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx